
ИМЯ СУЩЕСТВИТЕЛЬНОЕ
 отвечает на вопросы              

                                 и               ,
          обозначает                              ,          
       изменяется по                и               
                     имеет                  .

Имена существительные бывают
                            и                 ,               и                              





Ь
смягчает 

согласный 
звук

?

разделяет 
согласный и 

гласный



«Школа России»
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Правописание Ь на конце    
 существительных 

после шипящих



Цели урока

■  узнать, почему в 
существительных после шипящих 
в одних случаях пишется ь знак, а 
в других не пишется;

■ познакомиться с новой ролью 
мягкого знака.



 Алгоритм
1. Слышу шипящий на конце слов: Ж, Ш, Щ, Ч?
      Нет                                          Да

                
                    

2.  Это существительное? 
                   Нет                                     Да

                                                         
       3.  Определяю род                                                

    М.род                                                            Ж.род                                                     
(он)                                                                (она)                                                                         
не пишу Ь                                                    пишу Ь 



РЕФЛЕКСИВНЫЙ ЭКРАН

Узнал…
Было интересно…

Было трудно…
Теперь я могу…

Я научился…
Я смог…

Меня удивило…
Урок дал мне для жизни…



Правило 
 о правописании Ь на конце     
существительных 
после шипящих:

            
   М.р.                 Ж.р.                                                                                   
ь                  ь




